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ACTA DEL III COMITÉ DE SEGUIMIENTO 2018 DEL PROGRAMA OPERATIVO FSE DE LA COMUNIDAD AUTÓNOMA DE EXTREMADURA 2014-2020. 
En Mérida, a las 10:40 horas del día 4 de mayo de 2018, en el Salón de Usos Múltiples del Edificio Mérida III Milenio, sito en la calle Valhondo s/n, presentes los miembros del Comité de Seguimiento de este Programa Operativo que se indican en la relación adjunta (Anexo I), bajo la copresidencia de Manuel García-Monge, Jefe de Servicio de Gestión de Fondos Europeos, de la Consejería de Hacienda y Administración Pública del Gobierno de Extremadura, y de Ángel García Frontelo, Subdirector General de la Unidad Administradora del Fondo Social Europeo (UAFSE), del Ministerio de Empleo y Seguridad Social, comienza la reunión con arreglo al siguiente orden del día: 
 
1. Aprobación, en su caso, del Acta de la reunión del Comité de Seguimiento de 13 de junio de 2017 
2.  Estudio y aprobación, en su caso, del Informe Anual de Ejecución (IAE) de la anualidad 2017 
3. Situación del Programa Operativo, repaso de las operaciones seleccionadas y grado de desarrollo de las actuaciones 
4.  Aplicación y seguimiento de la Estrategia de Comunicación 
5.  Cuestiones varias, ruegos y preguntas  
 
Se procede a la presentación de la reunión del Comité de Seguimiento por Ángel García Frontelo, en representación de UAFSE. Se realizan las verificaciones establecidas en el reglamento interno, previas a la constitución válida del comité, confirmando que existe el quórum necesario de asistentes con derecho a voz y voto (la mitad más uno) y que no existe conflicto de intereses entre los miembros presentes. 
 
Interviene a continuación Noelia Mier-Sadia, en representación de la Comisión Europea, quien informa al Comité sobre diversos temas: recomendaciones de la Comisión Europea para España (desempleo juvenil, 
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segmentación del mercado laboral, guarderías, empleabilidad de estudiantes universitarios e importancia del partenariado), procedimiento de cierre del período 2007-2013, y exigencia de resultados tangibles y eficaces para el nuevo período de programación. 
Comunica, asimismo, la propuesta de la Comisión Europea para el futuro de los Fondos, así como la incidencia presupuestaria del abandono del Reino Unido de la Unión Europea, plasmada en el futuro FSE Plus. 
Manuel García-Monge, en representación del Organismo Intermedio, da la bienvenida a los asistentes y excusa la presencia del Secretario General por motivos de agenda. 
1. Aprobación, en su caso, del Acta de la reunión del Comité de Seguimiento de 13 de junio de 2017 
Ángel García Frontelo, en representación de UAFSE, presenta el tema. No habiendo intervenciones, se aprueba el acta la la reunión del comité de seguimiento del año 2017. 
 
2. Estudio y aprobación, en su caso, del Informe Anual de Ejecución (IAE) de la anualidad 2017 y 3. Situación del Programa Operativo, repaso de las operaciones seleccionadas y grado de desarrollo de las actuaciones 
A instancia de Ángel García Frontelo, en representación de UAFSE, se decide unir ambos puntos del Orden del día. 
Manuel García-Monge, en representación del Organismo Intermedio, procede a la presentación del Informe Anual de Ejecución (IAE) de 2017. Informa de la selección de operaciones por un importe de 183 millones de euros y la ausencia de riesgo de descompromiso (n+3) para los ejercicios 2018 y 2019 como consecuencia de la certificación de gasto realizada a la Autoridad de Gestión. 
Miguel Ángel Murillo, en representación del Organismo Intermedio, continúa la presentación, procediéndose a continuación a ceder la palabra a la representación de los organismos gestores, quienes enumeran las actuaciones propias de su ámbito de intervención. 
En este sentido, intervienen las representaciones de Extremadura Avante (Cristina Yárritu), SEXPE (Alejandro Mateos), Consejería de Economía e 
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Infraestructura-Comercio Exterior (José Sereno), Economía Social y Autoempleo (Alfonso Gómez), Desarrollo Rural (Manuel Benavídez), Dirección General de Empresa y Competitividad (Luis Zamorano) y Subdirección General de Economía y Comercio (Germán Ortiz). 
Ángel García Frontelo, en representación de UAFSE, incide en la importancia de la visualización de las actuaciones cofinanciadas; y Noelia Mier-Sadia, en representación de la Comisión Europea, agradece las intervenciones de los gestores. 
Interviene a continuación la representación del Instituto de la Mujer de Extremadura (Isabel Méndez); y de la Consejería de Sanidad y Política Social (Eulalia Garrido), quien plantea el tema de la imposibilidad de facilitar -por normativa legal- indicadores de resultado en las actuaciones que tienen como destinatarios a menores con medidas judiciales. En este sentido, Manuel García-Monge se compromete a remitir a UAFSE y Comisión Europea el informe al respecto de la Asesoría Jurídica, y Ángel García Frontelo, en representación de UAFSE, se compromete a su estudio y respuesta por parte de la Unidad. 
Seguidamente interviene la representante de la Consejería de Educación (Silvia Rodríguez) 
Miguel Ángel Murillo, en representación del Organismo Intermedio, expone las acciones formativas destinadas a la capacitación del personal gestor, que incluyen foros y cursos. 
Manuel García-Monge, en representación del Organismo Intermedio, agradece las intervenciones previas y da paso a los restantes organismos gestores. 
Intervienen las representaciones de la Consejería de Economía e Infraestructura-I+D+i (Mercedes Lozano), Dirección General de Formación Profesional y Universidad (Brígida Bermejo), y SEXPE (Alfonso Fernández). 
En este punto de la reunión del comité, Miguel Ángel Murillo, en representación del Organismo Intermedio, comunica el envío al grupo de indicadores creado en UAFSE de una consulta sobre los indicadores de productividad C001 y C003, referente a la consideración de los colectivos de desempleados e inactivos. 
Continúa el turno de intervenciones de los organismos gestores con las representaciones de Innovación y Formación del Profesorado (María 
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Moreno) y la Red contra la pobreza y la exclusión (María Teresa Suárez), quien manifiesta un retroceso en las políticas de inclusión referidas a la comunidad gitana en el Programa Operativo Regional. Advierte de que no se está cumpliendo con la dedicación del 20% de FSE a la lucha contra la exclusión (2.07% de gasto declarado en el Eje 2) y solicita la incorporación al Programa Regional de la Prioridad de Inversión 9.2, dirigida a la población gitana 
Responden tanto la representación de UAFSE, argumentando la relevancia de las actuaciones dirigidas a la comunidad gitana en los Programas Estatales POEJ y POISES, a través de la Fundación Secretariado Gitano; como la representación del Organismo Intermedio, quien informa de la refundición de la PI 9.2 en las prioridades 9.1 y 9.4, y de actuaciones previstas al respecto por importe de 3.5 millones de euros. 
Noelia Mier-Sadia, representante de la Comisión Europea, manifiesta la importancia de la concentración temática como sistema para mejorar el impacto de las actuaciones, e informa que el FSE Plus prevé incrementar hasta el 25% el porcentaje de Inclusión Social. Informa, asimismo, de los plazos de aceptabilidad del Informe (15 días desde la fecha de envío por SFC) y de admisión del mismo (60 días para su análisis desde la aceptación formal). 
Finalizadas las intervenciones de los Organismos Gestores, Miguel Ángel Murillo, en representación del Organismo Intermedio, aborda el tema del Marco de Rendimiento. Informa que la evolución es correcta en el eje 1, está muy atrasada en el eje 2, y en el eje 3 evoluciona mal en los indicadores de productividad y bien en los financieros.  
Manuel García-Monge, en representación del Organismo Intermedio, informa de la posibilidad de modificación de indicadores contemplados en el Marco de Rendimiento, y solicita a los centros gestores rapidez en el envío de información. 
En relación a los costes simplificados, manifiesta que no se producirán cambios en los sistemas adoptados hasta la entrada en vigor del Reglamento Ómnibus, y anticipa probables problemas con la Intervención General de Extremadura por la justificación de gastos. 
En relación al Plan de Evaluación, Miguel Ángel Murillo comunica las recomendaciones y el modo en que se han atendido e incorporado a la gestión del programa. 
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Alfredo Jiménez, representante de la Autoridad de Certificación de UAFSE, informa del pago de la primera presentación de operaciones y proyectos del PO FSE Extremadura, por un importe de 30 millones de euros. 
Ana Isabel González, representante de Comisiones Obreras, solicita información sobre el Programa Operativo de Empleo Juvenil (POEJ). 
Ángel García Frontelo, en representación de UAFSE, le responde que la referida información se dará en el Comité de Seguimiento de POEJ. 
Manuel García-Monge, en representación del Organismo Intermedio, informa de la previsión durante el mes de septiembre de afectar al Programa Regional 24 millones de euros de ayuda, procedentes del POEJ. 
Sin más intervenciones, se aprueba el Informe Anual de 2017.  
 
4.  Aplicación y seguimiento de la Estrategia de Comunicación 
Javier Aza, en representación de la Consejería de Hacienda y Administración Pública-Servicio de Gestión de Fondos Europeos, informa de la intensa actividad desarrollada en esta materia, y considera muy satisfactorio el desarrollo de la Estrategia. Cita, a modo de ejemplo, la completa actualización de la página web y la distribución de notas y orientaciones en materia de comunicación. 
Comunica, asimismo, la reprogramación de los indicadores de comunicación, establecidos en base al período de programación 2007-2013, y que se han manifestado insuficientes. 
Informa de la existencia de seis buenas prácticas en esta materia, de las que se presentan las referidas a la aceleradora de emprendimiento social, formación y asesoramiento para el comercio minorista, y recuperación de mujeres víctimas de violencia de género. 
Javier Aza informa también el cambio de anualidad en las Evaluaciones Intermedia y Final en materia de comunicación. 
Manuel García-Monge, en representación del Organismo Intermedio, informa a los miembros del comité de su certeza de que el GERIP rechace la posibilidad de que Extremadura presente trece responsables en materia de comunicación, siendo apoyada su postura por Ángel García Frontelo  
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Noelia Mier-Sadia, representante de la Comisión Europea, agradece la exposición de este epígrafe. 
 
5.  Cuestiones varias, ruegos y preguntas  
Ana Isabel González, en representación de Comisiones Obreras, realiza una solicitud de capacitación, siendo respondida por Ángel García Frontelo, comunicando que se encontraba en tramitación. 
Manuel García-Monge de Castro, en representación del Organismo Intermedio, solicita información sobre el estado de ejecución de los programas plurirregionales 2014-2020 en Extremadura 
No habiendo más intervenciones y finalizada la presentación de los puntos previstos en el Orden del Día, se da por finalizado el III Comité de Seguimiento a las 13.45 horas. 


